

SEGUNDA PARTE DE LA ENTREVISTA A JORGE MILTON CAPITANICH

Reconstruir el peronismo como fuerza nacional para superar la crisis

El ex mandatario, entrevistado por La Otra Campana, indicó que el justicialismo debe integrar a todas las regiones bajo un proyecto federal y productivo, resolviendo restricciones energéticas, externas, logísticas y políticas para promover el desarrollo. Recordó que el peronismo ha sido históricamente la única fuerza que garantizó derechos, y afirmó que su reorganización es indispensable para recuperar estabilidad, inclusión y el crecimiento del país.

Así transcurrió el diálogo entre el ex gobernador del Chaco y candidato a senador nacional por Fuerza Patria, "Coqui" Capitanich y el periodista Gustavo Ojeda, en La Otra Campana, el programa clásico radial que se emite todos los domingos por LT7 Radio Corrientes y LT25 Radio Guaraní.

Contador, yo siempre lo pondré a usted como un líder político de la región del justicialismo con proyección nacional. Usted dirámos va más allá del Chaco, más allá del NEA. En esta nueva configuración de la Cámara de Senadores y de Diputados en el nuevo mapa legislativo a partir del 10 de diciembre, hay que ser consciente también de que la oposición tiene que cumplir un rol fundamental en líneas generales y en particular, el justicialismo se tiene que reorganizar si se quiere, tiene que tener una conducción fuerte, una conducción definida porque yo creo que también todos estos vaivenes internos del mayor partido político de la República Argentina hacen que se tropiecen en algunas intenciones de gobernabilidad. Yo no hablo, por supuesto, y comparto con usted de que los males argentinos el año que viene lo solucione una Asamblea Legislativa que puede tomar decisiones hasta dramáticas, si se quiere. No, no hablo de eso, pero digo, usted va a ser senador de la Nación y va a tener un rol importante en la Cámara alta. Y sobre todas esas cuestiones, la oposición, su partido, bueno, tiene que reorganizarse también con un liderazgo fuerte. ¿Cree usted eso?

-Totalmente de acuerdo con tu análisis. Primero y principal, nosotros como Partido Justicialista tenemos que recuperar nuestra dimensión nacional. Eso, ¿qué significa? Dejar de ser una confederación de partidos provinciales para constituir un partido como herramienta electoral, pero solidificando un movimiento nacional, popular, democrático. La última victoria elec-

base circunstancial. ¿Qué significa esto? Nosotros no podemos representar a la industria, al desarrollo productivo, a los trabajadores con sus diferentes configuraciones. Si no somos capaces de entender que Mendoza, Santa Fe, Córdoba, Ciudadana de Buenos Aires, etcétera, debe formar parte también de este modelo que funciona. O sea, claramente las provincias argentinas del Centro funcionan cuando funciona el peronismo, crece cuando crece el peronismo. Ahora, el problema central es que no se traduce el programa productivo económico con la perspectiva de solidificación política porque hay una

"Lo que ha hecho Milei es realmente un latrocínio respecto al tema de rutas, etcétera, no invertir en Argentina es destruir todo lo que está", afirmó Capitanich.

toral del año 2019 fue una alianza entre Norte Grande, conurbano bonaerense y Patagonia. Eso se dijó efectivamente en las elecciones del 2023, lo cual permitió claramente la confrontación de lo que es el espacio nuestro, peronismo y el no peronismo, como una aglutinación de espacio de confrontación política o antagónica de

CHACO PUEDE. Capitanich logró que, en 2023, su provincia sea una de las cinco en las que el peronismo se impuso en el balotaje. Ahora, de cara al 26 de octubre, Coqui apuesta a llevarse los dos senadores por la mayoría. Tres encuestas coinciden en que está entre cinco y ocho puntos arriba. Ayuda a ello el hecho de que la UCR haya sacrificado a su candidato más competitivo, que era Zimmermann, quien hoy se plantea ser dentro del espacio el sucesor de Leandro Zdero. Frente a él, la posibilidad de que esté el propio Capitanich, aunque el exgobernador apostaría a tener una fuerte presencia nacional. El tiempo dirá. En la provincia pesa que él fue quien quebró la hegemonía de cuatro mandatos de Ángel Rozas, o quien logró recuperar el Municipio tras las tres gestiones exitosas de Aída Ayala.



GENTILEZA

Gobernadores y naturalmente, de una agenda de 28 puntos que oportunamente lo formulé yo cuando fui presidente de la Asamblea de Gobernadores. Segundo, nosotros tenemos que pedir por ley un tratado de Integración del Corredor Biocáutico Norte Grande por 30.000 millones de dólares para los próximos 20 años con financiamiento del BID, Banco Mundial, Corporación Andina de Fomento y Banco de los Brics o asiático o cualquier otro organismo multilateral para llevarlos adelante, porque esa es la transformación estructural en materia hidrocarburífera, minera, cultural, tecnológica y alimenticia que tiene la región para el crecimiento sostenido de la producción y del empleo. Tercero, la solidificación de los comités interjurisdiccionales de cuencas, por ejemplo, San

"Necesitamos 250.000 millones de dólares de inversión en infraestructura, porque eso da logística competitiva, baja los costos y aumenta la competitividad externa", remarcó.

ta Fe, Santiago y nosotros, como conjuntamente toda la Mesopotamia, conjuntamente con el aprovechamiento múltiple integral del Río Bermejo, por citar claramente lo que significa el desarrollo hidrocarburífero o minerales estratégicos y de base productiva. Todo eso requiere claramente un consenso muy fuerte de los legisladores de política de Estado, hay inestabilidad crónica, no hay crecimiento sostenido, aumentan las desigualdades y a su vez, eso se traduce en tendencias secuadoras del estancamiento. Y bueno, y vino un liberal dogmático, liberal-libertario, dijo una cosa y no funciona, y después vienen estos otros mecanismos neoliberales y tampoco funcio-